
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 23 DE ABRIL DE 1802.

Petersburgo 9 de Marzo.

Ha enviado este Soberano al banco una porcion de plata que importa 3 millones de rublos, ó pesos fuertes, para que se convierta en moneda y se ponga en circulacion.

Ha emprendido su viage para Madrid el Conde de Lambert, que residirá en aquella corte en calidad de Encargado de Negocios de Rusia; y se sabe que el Ministro nombrado por S. M. Católica para residir aquí se halla ya en Berlin.

A fin de socorrer á la ciudad de Saratow, que padeció últimamente un gran incendio, ha mandado el Emperador prestarle 1200 rublos sin intereses por término de 10 años.

Ha dirigido S. M. Imperial al Colegio de medicina el siguiente ukase con fecha de 26 del mes último: „Habiendo mudado las circunstancias por las cuales se prohibió el 23 de Febrero de 1799 que los rusos que se dedican al estudio de la medicina viajasen á países extrangeros; y restablecida ya enteramente la comunicacion con las demas naciones, anulamos aquella prohibicion, y permitimos que los que estudian medicina ó cirugía vayan, como lo hacian anteriormente, á otros países para aumentar sus conocimientos y perfeccionarse en su facultad.”

A la ciudad de Tschernoy se le vuelve á dar el nombre que tenia antiguamente, y se llamará en adelante Gregoricpol.

Semin 14 de Marzo.

Es cada día mayor la actividad con que los genizaros de Belgrado se ocupan en poner aquella plaza en estado de defensa. Las negociaciones entabladas en Constantinopla por su Agá para reconciliarse con la Puerta, se han concluido, segun parece, sin producir el efecto que se deseaba. El referido Agá, que es Comandante de los genizaros, y manda actualmente como Gobernador, sigue correspondencia con Baswan-Oglow, y este reúne muchas tropas cerca de Widin.

Viena 19 de Marzo.

El Cardenal Flangini, Patriarca electo de Venecia, fué consagrado el día 14 en la capilla de palacio por el Emo. Herzan de Harras, el Príncipe Obispo de Basilea, y el Conde de Trautmansdorn, Obispo de Konigsgratz. El Emperador, la Emperatriz, y los Príncipes y Princesas de la familia

Imperial, asistieron con mucho acompañamiento á esta ceremonia; y por ser pequeña la capilla no se convidó á los Embaxadores.

Monseñor Severoli, nuevo Nuncio Apostólico, que llegó aquí el día 15, ha presentado ya copia de sus credenciales al Conde de Cobentzel y al Ministro Conde de Colloredo.

Se ha suspendido por algun tiempo la partida de la Reyna de Nápoles para la capital de aquel Reyno.

Dícese que el gobierno de Francia ha propuesto al Archiduque Gran Duque se transfiera á Paris para tratar personalmente de sus indemnizaciones, como lo ha hecho el Príncipe heredero de Orange.

Ha llegado á esta ciudad un dependiente de la secretaría de la embajada de Francia en Petersburgo: entregó cartas al ciud. Champagni, Embaxador frances en esta corte, y siguió su camino para alcanzar al General Hedouville ántes que llegue á Rusia. — Se asegura que el ciud. Champagni irá de Embaxador á Constantinopla, y que le reemplazará aquí el ciud. Joseph Bonaparte, hermano del primer Cónsul.

Ha expedido esta corte órdenes para que se formen acopios de víveres en Lemberg y sus cercanías. Un cuerpo considerable de tropas austriacas marchará á las fronteras de las provincias turcas de Moldavia y Valaquia, y segun se dice ocupará ámbos países. Otro cuerpo ruso, compuesto de caballería y cosacos, está igualmente en marcha para entrar en el distrito de Chotym, en donde se detendrá hasta nueva orden. Asimismo las tropas prusianas de la Polonia meridional se han puesto en movimiento: lo propio executan los dragones austriacos de Lobkowitz, que estan en el Círculo de Rzessow; y dos divisiones de dragones de Módena saldrán de Czernowitz para las Siete-Montañas. Despues de la paz de Luneville se suspendió el enganche que se hacia en Galitzia para el cuerpo de los uhlanos; y ahora se han dado órdenes para que se siga reclutando gente á fin de completarle.

Esta academia de bellas artes ha nombrado académico honorario al Archiduque Cárlos.

Berlin 21 de Marzo.

Antes de ayer salió de aquí el General Hedouville con su familia y los empleados de su embajada para Petersburgo, adonde se propone llegar en 14 dias de viage.

El Encargado de Negocios de Holanda residente en esta corte ha sido presentado á la Princesa heredera de Orange.

Ha mandado este gobierno se reparen inmediatamente las fortificaciones de todas las plazas de Silesia. Los regimientos de la misma provincia tienen tambien orden de completarse.

Entre el gobierno frances y la corte de Berlin se han arreglado las principales basas para el plan de las indemnizaciones, y se asegura que son las siguientes. El Elector de Maguncia, como director de la Dieta, será el único Príncipe eclesiástico de Alemania que se conservará: perderá sus actuales posesiones, y en cambio se le dará el Ducado de Westphalia, y la parte del Obispado de Munster situada en la orilla derecha del Ems. El Archiduque Antonio de Austria, recién nombrado Elector de Colonia, quedará por Coadjutor del de Maguncia con derecho de sucederle. — Al Ar-

chiduque Gran Duque le darán los Obispos de Baviera: al Landgrave de Hesse-Cassel el Obispado de Fulda, Fritzlar y Aubensburgo: al Elector de Baviera los Obispos de Wurtzburgo y Bamberg, con una parte de la Alta-Suabia: á la Prusia los Obispos de Hildeheim y Paderborn, el Eichsfeld, con la ciudad de Erfort y el Ducado de Layenburgo: al Margrave de Baden el Obispado de Strasburgo, el de Spira y los distritos inmediatos: al Duque de Wurtemberg varios Prebostadgos y Abadías muy ricas de Suabia: al Príncipe de Orange muchas tierras del Electorado de Maguncia, y otros distritos á orillas del Rhin, en la margen derecha de aquel rio, ademas de 8 millones de florines en dinero por la pérdida de la dignidad de Stathouder y de las haciendas que tenia en Holanda, y otra suma de 300 á 400⁰ florines por los bienes que poseia en los Países-Bélgicos.

El Consejero de corte Dr. Schulz, que fué de Berlin á Petersburgo para propagar la vacuna, ha recibido de parte del Emperador de Rusia un regalo de mil ducados del Imperio.

En la parte de Polonia que pertenece á S. M. Prusiana se celebraron el año último 6269 matrimonios, nacióron 32,548 criaturas, y murióron 20,971 personas: el número de nacidos excedió al de muertos en 11,577.

Con 100 quintales de remolachas se hicieron este invierno 400 libras de azúcar blanco en la fábrica que Mr. Achard ha establecido en Silesia.

Francfort 26 de Marzo.

Ha pasado por aquí para Francia el Conde de Choiseuil-Gouffier con su esposa, la qual es una Princesa de Polonia que tiene 72⁰ libras de renta.

Ayer tarde llegaron á esta ciudad los Príncipes de Nassau-Orange y de Nassau-Weilburgo, la Duquesa de Brunswick, la Princesa de Stolberg, el Príncipe de Isemburgo y su hijo, varios Príncipes de la casa de Hesse-Cassel y otros. Los comerciantes Bethmann obsequiaron á estos ilustres viajeros con un gran sarao y una cena de 150 cubiertos.

La corte de Viena ha entablado negociaciones con la santa Sede pidiendo el derecho que tenia la República veneciana de proponer dos Cardenales al Papa. Hasta ahora no ha convenido en ello S. S., alegando que supuesto no existe aquella República, tampoco debe existir el derecho que ejercia como estado independiente. El gabinete austriaco apoya su pretension en los tratados de Campo-Formio y Luneville, que conceden al Emperador la mayor parte de los países ex-venecianos, y sostiene que por consiguiente le corresponden todos los derechos que gozaba la República con respecto á las demas potencias de Europa. Se seguirá esta negociacion en Viena con el nuevo Nuncio Apostólico.

Dícese que así que se concluya la Dieta de Hungría irá el Archiduque Carlos á Paris y Londres.

Londres 28 de Marzo.

El General O'Hara, Gobernador de Gibraltar que acaba de morir, dexa una herencia quantiosa: á uno de sus criados, que es negro, le ha legado sus muebles, plata labrada, ropa blanca, porcelana, y una suma en dinero: todo ello importa mas de 7⁰ libras esterlinas. Para Gobernador de aquella plaza está nombrado el Duque de Kent.

Con la esperanza de recibir quanto ántes la noticia del ajuste de la paz

habian subido algo los fondos públicos; pero han baxado de resultas de una carta que el Canciller del Echiquier escribió al director del banco avisándole que el gobierno abrirá un empréstito de 22 millones de libras esterlinas.

El Lord Whitworth, nombrado Embaxador de Inglaterra en Francia, está disponiendo su viage, y hace grandes preparativos para presentarse con mucha ostentacion en Paris: su tren se compone de 8 coches, todos de gusto, y algunos con adornos de plata.

La sociedad de montañeses tuvo el dia 24 su junta mensual presidida por el Lord Macdonald. Quarenta oficiales que sobresaliéron en la batalla de Alexandría de 21 de Marzo, asistiéron al convite, llevando cada uno la medalla de oro que les regaló el Gran Señor.

En breve llegará á Lóndres el esqueleto entero de un mammoth, que Mr. Peale, de Filadelfia, descubrió cerca de Nueva-Yorck. Este animal, que es una de las curiosidades mas notables que pueden verse, y cuya especie se ha perdido hace 100 lunas, segun la tradicion de los naturales de la América septentrional, era sin duda el mayor de los quadrúpedos, segun el tamaño de los huesos que ha descubierto Mr. Peale. Ya saben los naturalistas que en el gabinete de historia natural de Madrid hay un esqueleto que puede creerse pertenece á esta especie.

Haya 29 de Marzo.

Luego que se ratifique la paz saldrán del territorio de esta República las tropas francesas pagadas por la Holanda, que forman en todo un cuerpo de 1000 hombres, y se restituirán á su patria.

Ha dado el gobierno facultad al Ayuntamiento de Amsterdam para que abra en aquella ciudad un préstamo forzado de 2 por 100 sobre las rentas y beneficios anuales de los habitantes. Contribuirán á este empréstito los dueños de bienes raices que valgan 200 ó mas florines, y los que disfrutan 600 de ganancia ó beneficio anual. Se pagará esta especie de contribucion en 3 plazos, que son el 15 de Abril, 15 de Julio, y 15 de Noviembre de este año.

La legion bátava que levantó en Francia el Conde de Sternbach, ha salido de la Rochela y de la isla de Ré: consta de 1500 hombres, la manda el Coronel Maas, y va á Batavia.

Nápoles 9 de Marzo.

Antes de ayer á las 4½ de la tarde murió aquí al cabo de 6 dias de enfermedad, María Adelayda Clotilde de Francia, Reyna de Cerdeña. Su augusto esposo dió algunas órdenes indispensables en esta circunstancia, y se trasladó luego á Caserta con su primer caballerizo y el Capitan de Guardias.

De Palermo escriben que el Rey ha mandado se convoque el Senado de la nacion siciliana el dia 25 de este mes: previniendo que los que se hallen ausentes, y no puedan llegar para dicho dia, envien á lo ménos sus poderes.

Roma 11 de Marzo.

A Monseñor Spina se le ha avisado de oficio que se disponga á recibir el capelo.

En las inmediaciones de Ostia se ha descubierto una hermosísima estatua de Aquiles perfectamente conservada: su altura es de $9\frac{1}{2}$ palmos romanos. En la mano derecha tiene una lanza de metal, y en la izquierda el *parazonium*. El casco está adornado con un gran penacho semejante al de la célebre estatua de la quinta de Borghese, y mejor trabajado. La obra es uno de los mejores cinceles de la antigua Grecia, pero sin nombre del artífice. En una pierna se lee la inscripción votiva *Marti*; la qual prueba que estuvo consagrada al dios de la guerra. Esta bella estatua está de venta.

Brest 26 de Marzo.

Antes de ayer llegó aquí el General Richepanse; fué recibido con todos los honores correspondientes á su grado, y ayer revistó las tropas que han de embarcarse hoy. Un batallon de la media brigada núm. 77, y 9 compañías de artillería, se hallan ya á bordo de los navíos destinados para Santo Domingo, que estan prontos á salir. Créese que el General Richepanse va á reemplazar al Almirante Lacrose en calidad de Capitan general de la Guadalupe.

Dunkerque 31 de Marzo.

El navío de guerra ingles nombrado la Asistencia, de 50 cañones, salió de Yarmouth el dia 28 para Plimouth, y se perdió á 5 leguas de este puerto á causa de una densa niebla y de un fuerte viento. Hizo señales pidiendo socorro, y al instante saliéron de aquí pilotos que salvaron la tripulacion compuesta de 342 hombres. El buque se sumergió y desapareció aquella noche. Este Prefecto suministró á los náufragos quantos auxilios necesitaban, y seguirá dándoselos hasta que se apronte una embarcacion que los lleve á Inglaterra.

Paris 4 de Abril.

En el diario de Brest se ha publicado una carta escrita en el Cabo-Frances á 19 de Febrero, y contiene lo siguiente: „Desde que los Generales despacháron de aquí á Francia la fragata Sirena, han ido mejorando nuestras cosas, y el ejército ha conseguido varias ventajas. El General Kerverseau se ha hecho dueño de la ciudad de Sto. Domingo, la qual se libró enteramente del incendio, y no padeció ningun daño. Se han cogido muchos xefes subalternos de los negros, y estan presos en los navíos; entre ellos hay algunos blancos, que parece son los principales fomentadores de la insurreccion. El xefe de brigada de artillería Guillemont, director del parque y del arsenal de Santos Louverture, es uno de los presos. Le acusan de haber preparado las mechas y el azufre que sirviéron para incendiar la ciudad del Cabo. — Hiciéron nuestras tropas sus disposiciones para el ataque general: ayer le principiáron, y ahora dicen que el General Leclerc se ha apoderado del campamento de Santos, derrotando completamente á los negros. En la division que ha llegado de Tolon al mando del General Gantheaume han venido mas de 300 soldados. El navío de línea Juan-Bart, que es uno de los de la mencionada division, se despachó el mismo dia de su llegada (que fué el 16) con un encargo particular, no se sabe para donde. El Océano, otros 4 navíos y una fragata, se harán tambien á la vela de aquí á 8 dias, segun parece para Francia. El Almirante Villaret-

Joyeuse, que queda mandando aquí la marina, ha tremolado su bandera en el navío Jemmappes."

Se sabe que el ciud. Lebrun, Ayudante del primer Cónsul, ha llegado ya á Palermo.

Para los gastos de los caminos y puentes que han de componerse este año, ha destinado el gobierno 16.009,293 francos, y otros 12.375,556 para gastos extraordinarios de las mismas obras. Se emplearán estos fondos en reparar 42 caminos.

Acaba de llegar á Paris el Príncipe de Gallitzin, Chambelan del Emperador de Rusia, con su hijo y muchos criados.

El astrónomo Lalande ha entregado al instituto una suma de 100 francos para que funde un premio anual que se confiera al autor del descubrimiento, de la observacion, ó de la obra mas útil ó de mayor mérito que se haga sobre astronomía en el discurso de cada año. El instituto ha admitido con reconocimiento y aplauso este acto de generosidad de uno de sus individuos.

Los directores de la fábrica y fundicion de cobre de Aviñon tienen facultad de despachar por los puertos de Marsella, Burdeos, Nántes y Bayona 200 planchas de cobre para forrar embarcaciones, pagando dos francos por quintal de derechos de salida. Quedan obligados los directores á introducir en el término de 6 meses una cantidad igual de cobre en bruto.

En el discurso del mes último se publicáron solamente en Paris 104 obras nuevas: entre ellas hay 8 de medicina y cirugia, 6 de viages, 5 de historia natural, 4 de jurisprudencia, 3 de matemáticas, 4 de moral, 6 de historia política, 32 entre novelas y obras dramáticas. Las demas tratan de erudicion, ciencias, religion, agricultura, música &c.

En la aldea de Pontoux, distrito de S. Claudio, departamento del Jurá, ha muerto recientemente Claudio Joseph Juhan, á los 118 años de edad, habiendo nacido el 6 de Febrero de 1684. Gozó la salud mas robusta y mucha alegría hasta el fin de su vida. El año último cultivó sus campos, y andaba todavía sin baston. Al cabo de 15 dias de enfermedad quiso hacer su testamento; para ello se levantó de la cama, y sin auxilio alguno se acercó á una chimenea, y allí dictó con sosiego y cabal juicio su última voluntad.

Moratalla, en el Reyno de Murcia, 19 de Marzo.

El Dr. D. Antonio Guillen, médico y cirujano de ejército, titular de esta villa, deseoso de propagar la vacunacion á fin de evitar los grandes estragos de la viruela natural entre sus compatriotas, hizo traer de Madrid el fluido vacuno; y para dar el exemplo, y animar á los tímidos ó preocupados contra este utilísimo descubrimiento, verificó la primera inseccion en una hija suya, y en una criada de su casa; en seguida los sugetos mas distinguidos del pueblo presentáron sus hijos á la misma operacion, y las felices resultas que experimentáron estos primeros vacunados animáron á toda clase de personas, de tal modo que desde 8 de Diciembre hasta este dia se han vacunado 292 niños, y algunas personas de 20 á 50 años. No obstante lo crudo de la estacion, en tan riguroso invierno, no se experimentó síntoma alguno peligroso en los vacunados, ántes bien se ha observado que

muchos niños que padecían afectos cutáneos se han purificado, y otros mal complexionados, y con un aspecto caquéctico, se han robustecido: habiendo no pocos sufrido en el curso de su vacunacion la erupcion de los dientes incisivos con el mismo feliz suceso. Cerciorados los pueblos comarcanos de los favorables efectos que se notaban en este con la propagada vacunacion, deseáron participar de igual beneficio, y para conseguirlo Doña Gerónima Figueroa, de la villa de Zehegin, mandó á una niña de una labradora para que se vacunase, á fin de que por este medio pudiera comunicársele á su hija la vacuna; lo que en efecto consiguieron, y así se logró la propagacion en dicha villa, y en los propios términos en la de Calasparra y otros pueblos circunvecinos. En todo el curso de la vacunacion, que se continúa con el mayor ardor, ha acompañado á dicho facultativo con actividad y esmero el cirujano titular D. Juan Antonio Campos, y ámbos han obrado gratuitamente estimulados de su patriotismo.

Madrid 27 de Abril.

Al Mariscal de Campo D. Fernando de la Vera ha nombrado el Rey segundo Comandante de la plaza de Madrid, con honores y facultades de Gobernador de ella.

Para el Gobierno de la villa de Almagro, del territorio de la órden de Calatrava, al Coronel D. Carlos Dangeville, Capitan del regimiento de Guardias de infantería Walona.

El Rey ha promovido á segundo Subteniente en el regimiento de infantería de la Corona al Cadete D. Francisco Xavier de Arcos: á primer Teniente en el de Granada al segundo D. Juan Gutierrez: á segundo Teniente en el de infantería de Borbon al Subteniente de granaderos D. Pedro D'Auture; y ha nombrado para las capellanías del primer batallon del regimiento de Voluntarios de Castilla y segundo de Ultonia á los Presbíteros D. Bruno Lumeras y D. Carlos Fornás.

Tambien en el de dragones de Almansa ha promovido S. M. á Teniente al Alférez de granaderos D. Gabriel Escolar; y en el de Villaviciosa á Capitan al Ayudante, graduado de Capitan, D. Francisco de Paula de Roxas.

Viages de Antenor por Grecia y Asia, con nociones sobre Egipto, vertidos del frances al castellano por el Teniente Coronel D. Bernardo Maria de Calzada: tres tomos en 8.^o mayor de marquilla, de correcta y buena impresion, con una estampa bien grabada en cada uno. A un manuscrito griego hallado en el Herculeano se debe la publicacion de esta obra tan original, y escrita con tal novedad y arte, que presenta á los lectores en una especie de historia continuada las doctrinas de los filósofos griegos; sus usos y costumbres; las de los pueblos que fuéron objeto del viage; y los memorables hechos de los hombres mas célebres de la antigüedad. No será ponderacion decir que es obra que reúne lo divertido, lo erudito y lo útil en un grado á que llegan pocas. Cinco ediciones numerosas se han hecho de ella en Paris en ménos de dos años. Y se previene que este nuevo Antenor ninguna relacion tiene con el otro en dos partes publicado en España algunos años hace. Véndese la obra en buena pasta á 21 rs. cada tomo en la libreria de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe.

Elementos de moral, escritos en frances por el Abate Mably, traducidos por

D. Tiburcio Maquieyra Serrador : un tomo en 12.º Esta obra es una de las mejores producciones del autor, y la que reuniendo las lecciones mas sublimes de la moral y la filosofía con las verdades prácticas, facilita las máximas mas análogas á la naturaleza de nuestras necesidades, como las mas propias á conducirnos á la felicidad por el camino de la razon y la virtud; ha sabido profundizar el corazon del hombre y la naturaleza de sus pasiones, para mostrar las qualidades sociales que reunen á los hombres, clasificándolas segun las intenciones y plan de la naturaleza, señalando el orden y preeminencia de las virtudes, y la importancia y cadena de nuestras obligaciones, imitando en ello el grave estilo y carácter de los sabios de la antigüedad, que empleáron el diálogo en esta clase de escritos. Se hallará en la librería de Frances; y en Valladolid en la de Santander.

Elogio de D. Joseph Almarza, tesorero perpetuo que fué de la Real sociedad patriótica de Madrid, y uno de sus fundadores: hecho de orden de este cuerpo por su socio de mérito **D. Nicasio Alvarez de Cienfuegos**. Se hallará en casa de Castillo.

Ensayo sobre el origen, progresos y estado de la historia natural entre los antiguos anteriores á Plinio: asunto propuesto en la cátedra de historia literaria de los Reales estudios de Madrid al concluirse el primer año del curso académico, y leído el día 12 de Junio de 1790. Véndese en la librería de Baylo, calle de las Carretas, á 3 rs.

Catecismo de Ripalda, añadido con 130 preguntas y respuestas por **D. Juan Antonio de la Riva**, Doctoral de la santa iglesia de Murcia, segun se enseña en muchas escuelas del Reyno: librito en 8.º Se hallará en la librería de Claros, calle del Arenal.

Segunda impresion de la novela intitulada Carolina de Lichtfield; tres tomos en 12.º Véndese en el despacho de la imprenta Real, en pasta á 28 rs., y en rústica á 22.

Verdadero método para aprender las lenguas francesa y española: 2 tomos en 8.º Esta obra es un curso completo de estos dos idiomas por distinto método que el de las gramáticas comunes publicadas hasta aquí. A estos dos tomos acompaña el primero del Almacén de principiantes para exercicio y práctica de lo prevenido en ellos, el qual contiene quanto es del caso durante el curso de su enseñanza. Sigue la subscripcion al segundo tomo de dicho Almacén, que se dará por quadernos en cada semana, á 14 rs. el tomo, 4 rs. mas barato que en venta; y se entregará á los subscriptores cada quaderno luego que esté impreso. Se venden estos tres tomos, y se subscribe al que sigue (con el qual se concluye la obra) en la librería de Escribano, calle de las Carretas, de Ramos, carrera de S. Gerónimo, y de la viuda de Cerro, red de S. Luis. Dichos tres tomos se hallarán en Valladolid en casa de la viuda de Santander é hijos, en Barcelona en la de Sierra, en Zaragoza en la de Luna, y en Cádiz en la imprenta de Marina.

Reglas y leyes para el juego del revesino, la malilla y los cientos; un tomo en 8.º — **Reglas del mediator y demas juegos de espadilla**; otro tomo en 8.º Véndense en las librerías de Campo, calle de Alcalá, y de Montero, calle de la Concepcion.

En la librería de Dávila, calle de las Carretas, se hallan las obras de música siguientes: una aria con recitado á toda orquesta (*nel orrore d'oscura foresta*), de Tritto: un rondó á toda orquesta (*bella fiana*), de Zingareli: la cancion del preso con orquesta y sin ella: 6 polonesas con sus tríos en quarteto, de 2 flautas, violin y baxo, por Auberlen; y un tema con 8 variaciones, por Clementi, para forte-piano. En dicha librería se admiten encargos de toda clase de obras, tanto vocal, como instrumental.